

Radiogottesdienst | 27.10.2024 10:00 Uhr |

Christus Leverkusen

Der Gottesdienst

Im Vorfeld der Leverkusener Jazztage starten mit diesem Gottesdienst die 2. Spiritual Jazz Days in der Christuskirche, fünf Tage voller Spiritualität und Jazz in der Stadtkirche von Leverkusen. Im Altarraum ist dazu eine Bühne aufgebaut, in der Mitte steht ein Flügel, Saxophon und Trompete werden hinzutreten, Worte und Gesang, weniger Texte und mehr Musik greifen ineinander.

Das Gottesdienstformat ist eine "Jazzvesper", die ihre Ursprünge in New York hat, aus St. Peters in Manhattan. Seit zwölf Jahren wird solch eine Vesper auch hierzulande gefeiert mit Gotthard Fermor als Liturgen und Siegfried Eckert als Prediger und Ortspfarrer.

Musikalische Gäste sorgen für den passenden Sound. In diesem Gottesdienst spielen Jürgen Hiekel (Saxophon), der zehnjährige Amon (Trompete) und Lisa Lazarev (Gesang) verjazzte Stücke von Johann Sebastian Bach und Martin Luther. Arrangiert wurden sie von dem Bonner Jazzpianisten Marcus Schinkel, der als musikalischer Leiter an Flügel und Keyboard mitwirkt. Das Motto des Gottesdienstes lautet "gut ist", ganz im Sinne von "jetzt reicht's aber mal" – und zugleich: Du weißt doch, was gut ist! Dein Gewissen, dein Herz, sagen dir doch, was gut ist, was Gott sich von uns wünscht. Im Mittelpunkt stehen Worte des Propheten Micha mit gesellschaftlicher Relevanz in krisenhaften Zeiten.

Die Evangelische Kirchengemeinde Leverkusen-Mitte

Die Kirchengemeinde umfasst etwa 3000 Gemeindeglieder. Sie versucht, Christsein lebendig, gastfreudlich, weltoffen und den Menschen zugewandt mitten in Leverkusen zu gestalten. Die Gottesdienste feiert sie in der Christuskirche direkt gegenüber dem Rathaus. Daneben gibt es im Gemeindehaus eine Fülle von Gruppen und Aktivitäten. Eine Besonderheit ist die vielfältige kulturelle Arbeit, die dazu beiträgt, dass die Christuskirche die "Stadtkirche für Leverkusen" werden konnte – mit einem Profil, das Menschen über die Grenzen Leverkusens hinaus anspricht.

Die Kirche

Die Christuskirche wurde 1904-06 nach Plänen des Architekten A. Fritsche als Predigtkirche nach dem "Erfurter Bauprogramm" errichtet. Sie weist Elemente norddeutscher Backsteingotik mit großer rundbogiger Portalöffnung auf und einem auf die Seite gerückten, ebenfalls gotische Stilelemente aufweisenden kräftigen Turm. Der Turm ragt 47 Meter hoch in den Himmel. Das in goldenen Buchstaben über dem Portal leuchtende "Ein feste Burg ist unser Gott" kann als Ausdruck eines protestantischen Selbstbewusstseins im vorwiegend katholisch geprägten Rheinland verstanden werden. Im Oktober 1944 wurde sie bei einem Luftangriff schwer beschädigt. Die Neugestaltung des Innenraumes erfolgte nach Plänen des Architekten Wilhelm Fähler. Die letzte Umgestaltung des Innenraumes erfolgte 2001 nach den Plänen des Architekten Walter Maier. Im Zuge dieser Arbeiten wurde ein heller Parkettboden verlegt, die Bänke wurden durch eine flexible Bestuhlung ersetzt – so konnte die Voraussetzung für die Nutzung der Christuskirche als "Stadtkirche" für kulturelle Veranstaltungen geschaffen werden.

Die Mitwirkenden

Predigt und Liturgie: Pfr. Siegfried Eckert

Liturgie: Prof. Dr. Gotthard Fermor

Gemeindesgesang & Liturgie: Jule Eckert (Gesang), Gotthard Fermor (Flügel), Jürgen Hiekel (Saxophon)

Lektorin: Beate Kuthe

Musikalische Leitung: Marcus Schinkel (Flügel/Keyboard)

Weitere musikalisch Mitwirkende: Amon Deeb (Trompete), Lisa Lazarev (Gesang)

Lieder

EG 124 Nun bitten wir den Heiligen Geist

EG 362 Ein feste Burg ist unser Gott

EG 341 Nun freut euch, lieben Christen g'mein

EG 421 Verleih uns Frieden gnädiglich

Kontakt

Evangelische Kirchengemeinde Leverkusen-Mitte

Karl-Bosch-Straße 2

51373 Leverkusen

0214-3103857

leverkusen-mitte@ekir.de

Internet

www.kirche-leverkusen-mitte.de

Kirchliche Leitung

Landespfarrer Dr. Titus Reinmuth
Evangelisches Rundfunkreferat NRW